So geht es Studierenden im Corona-Fernstudium

Der Präsenzunterricht an Hochschulen und Universitäten bleibt noch bis mindestens 8. Juni 2020 eingeschränkt. Das bedeutet, dass in der Schweiz aktuell über 250'000 Studierende im

Fernunterricht sind. Wir haben bei einem Direktbetroffenen nachgefragt, wie er die Situation erlebt und ob er allenfalls auch Chancen in der neuen Unterrichtsform sieht.

Funktioniert die digitale Weiterbildung?



Videokonferenzsysteme sind für die digitale Wissensvermittlung in der Aus- und Weiterbildung momentan besonders zentral.

LERNWERKSTATT

Die Schweiz ist ein Land der Weiterbildung. Über 60 Prozent der Schweizerinnen und Schweizer bilden sich regelmässig fort. Damit Kurse auch während dem Lockdown durchgeführt werden konnten, mussten Bildungsanbieter schnell reagieren. Aber können digitale Unterrichtsformen den persönlichen Kontakt überhaupt ersetzen? Zwei bewährte Anbieter von Aus- und Weiterbildungen erzählen uns, wie sie die aktuelle Situation meistern. Seite 17

DURCHFÜHRUNGSGARANTIE AUCH JETZT

Bei der Lernwerkstatt Olten, einem führenden Bildungszentrum für Erwachsenenbildung, Coaching und Mentoring, reagierte man sehr schnell. «Bereits während der Pressekonferenz des Bundesrates trafen wir uns von der Geschäftsleitung zu einer Videokonferenz», erklärt CEO Daniel Herzog. «Unser Lehrgangsangebot ist mit unzähligen Abhängigkeiten sehr komplex, ein Unterbruch während Wochen war undenkbar.» Schnellstmöglich wurde der Präsenzunterricht auf digitale Kurstage umgestellt. «Bereits nach 18 Stunden gab es die ersten virtuellen Kurstage», erzählt der Geschäftsführer stolz. Als Ausbilder von Erwachsenenbildnern ist für die Lernwerkstatt wichtig, dass es keine Kompromisse bei der Methodik und Lernzielerreichung gibt. Der Unterricht solle den Teilnehmenden schliesslich auch als gutes Beispiel dienen. Damit dies erfolg-



Innovativer Online-Unterricht

ZVG

reich gelang, wurden alle Kursleitenden digital fit gemacht. «Das Ganze hat eine nie erwartete Dynamik angenommen. Die Kursleitenden organisierten untereinander Erfahrungsgruppen und Zoom Bootcamps, halfen einander mit Tipps und Tricks, hospitierten sich virtuell im Unterricht», so Daniel Herzog weiter. Auch wenn momentan die Lernwerkstatt Olten stark gefordert ist, Daniel Herzog ist überzeugt: «Wir werden gestärkt aus der Krise hervorgehen.»

Lernwerkstatt.ch

20 minuten, 25. Mai 2020